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Deciso da I Consiglio del ministri 

L'assistenza medica estesa 
ai familiari dei braccianti 

5 

Un teatro 
per Roma 

Congratularsi con I'nrtico-
lo «Roma ha bisogno di 
qucsto tcalro » pubblicato (la 
Ghigo De Chiara sull'Avan-
ti ! del 20 gennaio u.s. sa-
rebbc poco. Occorrc aggiun-
gere die quell'articolo e da 
soltoscrivcrc quasi com plot a-
mente cd e inevitabite ram-
maricarsi che esso sia stato 
pubblicalo dall'organn cen-
Iralc del PSl con tanto ri-
tardo. , 

Dc Chiara cspone nel mo 
scritto una linca che h statu 
in gran parte quclla soste-
nuta dal gruppo consiliare 
comunista da quando sono 
incominciatc le consultazioni 
con Possessore alio Spettaco-
lo, ftlauro Bubbico. per dare 
(inalmente vita a una Stabile 
romana di prosa. 

La linca, che vale la pena 
di riassumere, vcrte sui se-
gucnli punti: a) la costru~ 
zione if tin teatro stabile, co-
me di qtiatsiasi altra islitu-
zione culturale, non pub 
muovcrc da pregiudiziali di 
poterc ne tanto meno di mo-
nopolio da parte di alcana 
forzn politica; b) una prc-
giudizinle artistico-culturale 
va ovviamente latta e si trat-
ta di vcrificare se per avven-
tura non ne csista, da parte 
di determinate forze politi-
che, una che sin in contralto 
con la vita rcate delta cul
ture modvrna c delta cultura 
tcatrale in parlicolare; c) 
trattandosi delta citta di Ro
ma,1 il punto dal quale oc-
corre parlire e Vaccertamento 
di che cosa e stato il teatro 
nella nostra citta in questi 
diciannove anni di vita demo. 
cralica, netl'assenza, a difje-
renza di Milano, di una qual-
siasi inizialiva delta pubbli-
ca amministrazione; d) per 
fare in modo che il teatro 
stabile romano a sia capnee 
di sopravvitere alia sua sc
rota inaugurate » (De Chia
ra) occorrc in sostanza far 
si cite il rapporlo fra arga-
nismi amministralivi. diretti-
vi e creativi, contcnga una 
sicura garanzia di rafjorzn-
mento, di sviluppo e di suc-
ccsso, fondati sul livello 
qualitative, sull'intcsa cultu
rale e sulla fiducia in ogni 
campo. 

P giunto, dunqitc, il mo
menta di rompcrc il riserbo 
al quale anchc il gruppo 
consiliare comunista at eva 
sinceramentc aderito nella 
forse troppo fiduciosa altesa 
che dalla Giunta capitolina 
e dai partiti che ne stanno 
alia base (centro-sinistra) si 
desse ufficialc notizia del mo
do come intendevasi effct-
tuare Voperazione. Del resto 
anclte Farticolo di Ghigo Dc 
Chiara si ispira alia stessa 
necessita con queslo di sin-
golare: che esso si pone in 
aperta anche se non dichia-
rata polcmica con il punto 
aVarrivo delta Giunta capito
lina. 

Circa un mese fa, infatti, 
venimmo a conoscenzn che, 
nel qundro dclVassegnazione 
delle cariche direttive tra i 
partiti del centro-sinistra ca-
pitolino, per quanta riguarda 
le aziende municipalizzate e 
quelle dore il Comune vanla 
diritti amministrativi, si era 
addivenuti a un accordo in 
base al quale ai socialisti 
sarcbhe spettala la direzione 
artistico del costituendo Tea
tro stabile. 

£* chiaro che un accordo 
siffatta non poteva non com-
portarc tutto un sistcma di 
pesi c contrappesi alquanto 
esSrnnct alia question* in og-
gclto. Alia DC sarebbe spet
tala la poltrona deirAmmi-
nistratore dclegato delCEntc 
e quella del vicc-diretlorc 
artistico. E, per completare 
Topcra, le rimancnti poltro-
ne del Comitato direltivo 
sarebbero toccalc proporzio-
nalmcnte a rappresentanli del 
PSD1. del PRI. c ancora del-
la DC e del PSl. La notizia 
non troih smentite, anzi si 
srppe che un risultato simile 
era la consegnenza, da un 
lata, delta concessionc alia 
DC delta carica del savrin-
tcndcnlc delV Opera nella 
persona del rag. Palmitessa, 
«, dal Vat tro, delta rinuncia 

delta stessa DC alia candi-
datura di Diego Fabbri a 
dircttore artistico delta Sta
bile romana di prosa. 

E' evidente die contro un 
simile sistcma, a prescinderc 
dai nomi in progctto per la 
direzione delta Stabile, e in-
sorto Varticolo del critico 
tcatrale dell'AxanXi !. E so-
prattutto per un fatto: che 
un simile sistcma, avendo 
completamcnte ignorato il 
problema di una solida base 
di attori ad alto livello, ha 
incvitabilmente trascurato di 
risolvere la qucstione di 
fondo cui sopra accennnvo: 
quclla del rapporto tra orga-
nismi dircttivi e organismi 
artistici, quella delta respon-
sabilita. nella direzione del 
costituendo teatro, di coloro 
che il teatro fanno e hanno 
dimostratn di sapcr fare, in 
parlicolare a Roma, non sol-
tanto come attori ma anche 
come capocomici. 

Scmbra persino impossib
le die una svista cost mar
ch iana sia statu effcttuata 
malgrado gli assidui moniti 
nostri e malgrado il fatto 
che, per giunta, propria a 
Roma, in questi diciotto an
ni, sono sorte e vissute al-
cune delle principali inisia-
tivc teatrali con caratlere di 
stnbilita e con clcvata qua-
lifica artistico. De Chiara fa 
i nomi delta Visconti-Morel-
li-Stoppa c di Vittorio Gass-
man. E' doieroso nggiuncere 
quetli delta De Lullo-Falk-
Guarnicri-Valli. delta Atber-
tazzi-Proclemer, della Shra-
gia-Salerno-Garrani. 

Si sono domandati i pro-
motori cnpitolini del Teatro 
Stabile se la loro costrnzione 
di potere, di coperture e can-
trocoperture, era tale da ga-
rantire un collegamenta se-
rio con atmeno alcune delle 
forze reali del teatro romano 
e ilaliann ? Farse qualcuno 
di essi un tale problema se 
lo e posto, e forse si e an
che batluto per risolverlo. Ma 
poi ha finito col capitotare 
davanti a pressinni, limori e 
prcoccupazioni di ogni ge-
nrre meno che teatrali. E 
non e da escludere che con 
cost meschino prodotlo si 
sia persino pretcso di risol
vere la ben pin seria opera-

, zione di tin incontro cultu
rale tra cattnlici, socialisti 

- e laid. Tale opcrazionc non 
pub esspre ignora'a, e tanto 
pit'i in una citta come Roma. 
Ma affrantarla nel modo se-
guito dalla Giunta capitolina 
o pretendere di ignorarla se-
condo principi aslrattamente 
agnostici, sarebbe esattamen-
te la stessa cosa: carciar.si 
cioe in un cul di sacco e 
de.stinarc al fallimento la na-
scita del Teatro stabile di 
prosa nella nostra citta. 

E" questo il solo punto c/ie 
non c chiaro nella posizione 
del critico tcatrale delTAvan-
li ! l\'on e giusto affermare 
che TAmministrazione capi
tolina deve limitarsi a get-
tare le fondamenta cconomi-
ca-burocralichp del costituen
do cntc culturale e per il 
resto rimeltersi unicamente 
ai « competent! ». (E come, 
poi?). L*Amministrazione en. 
pitolinn deve fare, invece, 
una scelta politica-culturale 
in piena responsabilita e in 
ossequio alle sue facolta che 
sono glahali. II problema i 
che una simile scelta ra faltn 
secondo principi e metadi 
op posti a quel I i tentati, e, 
naturalmcnte in base alia pih 
scria consullazione delle for-
%r ?vr*» delta cnltiira e del 
teatro romani. 

II fatto che finora Taccordo 
politico reso noto da notizie 
iTngcnzia non si sia tradotlo 
nella relativa dclibera da 
partare alTapprovazione del 
Consiglio comunale, lascia 
credere che Fintcra questione 
possn essere ripresa e risoltn 
in modo dtverso. II Gruppo 
consiliare comunista non ri-
nunccra a ncs&nna delle mi-
sure possibilt pcrrhe cib av-
venga, ed e pronto a soste-
ncrc qualsiasi iniziativa che 
si muova nella giusta dire
zione. 

A. Trombadori 

II provvedimento e un successo di lunghe lotte dei lavo-
ratori - Grave esclusione dei mezzadri e coloni dal prov

vedimento - Un offensivo articolo di Fanfani 

- Tra i vari provvedimenti ap
proval ieri dal Consiglio dei 
ministri il piu importante ap-
pare un disegno di legge che 
migliora le prestazioni assi-
stenziali contro le malattie per 
i lavoratori dell'agricoltura, 
estendendo ai braccianti e at 
salariati fissi e loro familia
ri l'assistenza medico-generi-
ca, specialistica, ospedaliera, 
ostetrica e farmaceutica, di-
sponendo anche aumenti del-
l'indennita di malattia. Queste 
misure erano state l'obiettivo 
di lunshe lotte dei lavoratori 
agricoli. L'approvazione del 
disegno di legee — ancora 
1'altro ieri sollecitata dalla 
CGIL. e dalla Federbraccianti 
— costituisce quindi un suc
cesso, la cui valutazione com-
pleta comportera tuttavia (spe
cie per quanto riguarda Pin-
dennita della quale si ignora 
l'entita delPaumento) un esa-
me del testo che sara presen-
tato al Parlamento. II provve
dimento governativo presenta 
tuttavia una gravissima lacu
na. Anche 'secondo il parere 
del CNEL l'assistenza doveva 
estendersi non solo ai brac
cianti e salariati ma anche ai 
mezzadri e coloni. Cio invece 
non e avvenuto malgrado le 
contrarie assicurazioni del go
vern o fino all'ultimo momen-
to. La mancata estensione vie-
ne spiegata con la impossibi
lity di reperire i fondi neces-
sari, cioe 12 miliardi. 

II Consiglio dei ministri ha 
successivamente approvato il 
bilancio preventivo per il 1963 
1964. Le previsioni recano spe-
se effettive per 5.654,3 miliar
di ed entrate effettive per 
5.265,3 miliardi, con un di-
savanzo di 389 miliardi. 

ARTICOLO DI FANFANI un 
nervoso e preoccupato artico
lo ha scritto per Epoca il pre-
sidente del Consiglio. In esso 
(che appare singolarmente di-
fensivo se si pensa che cade 
all'indomani di un voto in cui 
il governo ha riscosso la < fi
ducia >) Fanfani si occupa so-
prattutto di replicare alle de-
stre, aflermando che il < go
vern o non teme il giudizio de-
gli elettori». Difendendosi, 
dall'accusa di essere un « fiac-
co sostenitore dell'unita atlan-
tica », Fanfani ricorda che egli 
< e sempre stato per l'Europa 
dei Sei, allargata semmai e 
non ristretta >. Al tempo stes-
so egli afferma che < a Wa
shington il presidente del Con
siglio ha mostrato con i fatti 
che l'ltalia europeista era an
che quanto mai vicina agli 
Stati Uniti d'America>. La 
prova dell'inconsistenza della 
polemica della destra contro 
la politica estera del governo 
e, secondo Fanfani, nel fatto 
che Malagodi < non vi trova 
nulla da ridire >. II che, co-
munque, e un argomento pre-
occupante, sulle labbra di un 

presidente del Consiglio di 
centro-sinistra. ' 

Dopo aver respinto anche 
le critiche sul * ristagno eco-
nomico >, aflermando che si 
tratta di un < fatto mondiale >, 
Fanfani si compiace che «le 
manovre crisaiole » siano rien-
trate con il voto di fiducia del
la Camera. Un altro elemen-
to difensivo, contro le destre 
e contro la sinistra, e poi nel
la esaltazione anche puerile 
della amicizia di Fanfani con 
Moro. Polemizzando con una 
notizia del Paese, che infor-
mava su un rimprovero di 
Moro al presidente del Con
siglio dopo il discorso di que-
st'ultimo alia Camera, Fanfa
ni chiama a testimoni Zacca-
gnini e Delle Fave che assi-
stettero al suo colloquio con 
Moro < il quale rivolse a chi 
scrive, con l'usata cordialita 
parole di sincera, fraterna 
congratulazione apprezzando 
oltre 11 contenuto "tono e 
sfumature" del discorso ». 

m. f. 

Tesseramento 

Teramo 
centro al 

100 °/o con 
40 redutati 
La sezione Centro di Teramo 

ha ottenuto un buon successo 
nel tesseramento al Partito. In 
un telegramma a To^liatti, il 
segretario della sezione. Anto
nio De Sanctis, annuncia che 
l'organizzazione teramana ha 
«< superato il cento per cento 
nel tesseramento rispetto agli 
iscritti del 19(52 con > 40 nuovj 
operai reclutati ». 1 compagni di 
Teramo centro comunicano che 
proseauono •< la campagna di 
reclutamento verso un nuovo 
obiettivo •». 

Senato 

Protesta 
per il divieto 
a «Viridiana > 
« Presalario »: 

soltanto 

per 15.000 

studenti 

Secondo le valutazioni della 
Comtmssione P.I. della Came. 
ra, saranno circa 15 000 le *> ma-
tricole* che, quest'anno. quan
do anche il Senato avra appro
vato la legge ed il provvedi
mento potra diventare esecuti-
vo, usufruiranno delT« assegno 
di studio* («presalario») per 
gli studenti universitari. 

Sono infatti circa 50.000 i 
candidati promossi neHa sessio-
ne estiva dellanno 1961-'62 agli 
esami di «maturita» e di Sta
to: ma soltanto la meta ha 
conseguito la media del 7 o 
comunque supenore di un ven-
tesimo a quella di Commiesio-
ne. Circa un terzo di questi ap. 
partiene perd a famiglie con 
reddito superiore a quello pre-
visto per aver dirittb all"* as
segno •: restano percib 15 000 
giovani. o un po' meno. 

Milano 

La crisi rientra 
a spese degli utenti 
Dalla nostra redazione 

MILANO, 29 ' 
• Il centro-sinistra si e pre-
sentato ieri sera al Consiglio 
Comunale formalmente unito. 
a seguito di un compromesso 
faticosamente ragg unto sul 
modo di collocare il deficit di 
11.5 miliardi dell'Azienda tran-
viarta munictpale nel bilanc.o 
di previssone del Comune per 
il 1963 In realta. nella sostan
za. esso e ancora profonda-
mente diviso e travagl.ato da 
interni dissensi su tutto il pro
blema della politica dei tra-
sporti pubblici. 

L'assessore d c. Bassetti. che 
aveva minacciato di dimettersi 
qualora non si fosse accettata 
la sua tesi deU'aumento delle 
tariffe tranviarie per sanare il 
deficit dellATM. ha accettato 
il compromesso raggiimto fra i 
partiti del centro-sinistra ed 
ha presentato finalmente la 
relaz.one al bilancio. che con-
ferma in pieno il giudiz-.o che 
i comunisti avevano dato sulla 
crisi della Giunta 

Bassetti. infatti. non ha esi-
tato a riconoscere che il pro
blema dei trasporti e uno dei 
punti chiave per una diversa 
politica anche sul piano urba-
nistico, e non solo per la citta 
di Milano. affermando alio 
stcsso tempo che questa poli
tica non esiste e che « l o studio 
di un programme che sia in-

sento in una coerente politica 
di modernizzazione del servi-
zio dei trasporti e appena agli 
mizi --

Sulla base di questo giudizio 
negativo. sulla attivita della 
Giunta nel settore dei traspor
ti. e stato possibile a Bassetti 
far passare la sua linea. fa-
vorevole aU'aumento delle ta
riffe 

II congegno studiato per si-
stemare contabilmente il deficit 
di 11.5 miliardi dell'ATM e 
chiarampntf un artifino d.etro 
il quale stanno i maggiori m-
troiti che l'azienda tranviana 
dovra trova re da sola nelTuni-
co modo che la eituazione gli 
consente: con l'aumento delle 
tariffe. 

Nel bilancio del Comune. in
fatti. sono rintracciabili soltan
to 6.4 miliardi degli 11.5 di 
deficit Per gli altri 5 miliardi 
sono indicate delle fonti d. 
introito del tutto fasulle. se si 
esclude l'aumento delle tariffe 
extraurbane gia deciso dalla 
Giunta 

E' quindi evidente che in 
queste condizioni. saltate nella 
realta le previsioni di maggiori 
introiti. non si potra che giun-
gere aU'aumento delle tariffe 
Da qui il disagio dei compagni 
socialisti, che hanno con test a to 
fino all'ultimo la nostra inter-
pretazione del dissensi emersi 
in Giunta. 

t 

La vigorosa denun-

cia del compagno 

Minio 

Una vibrata protesta per il 
sequestro di « Viridiana » e 
stata levata ieri, nell'aula del 
Senato, dal compagno Mi
nio. L'azione intrapresa dal 
magistrato milanese — egli 
ha detto — rappresenta ol
tre a tutto una offesa al Par
lamento il quale non ha ri-
conosciuto altro motivo di 
censura se non 1'offesa al 
buon costume ed ha previsto 
soltanto la possibilita di in-
tervento del magistrato del 
luogo ove e avvenuta la pri
ma rappresentazione in pub-
blico. Nel caso concreto, ta
le prima rappresentazione e 
avvenuta a Roma e non a 
Milano. «Siamo quindi da
vanti al piu intollerabile ar-
bitrio da parte di magistrati 
che si ritengono di essere al 
di sopra della legge e di po
tere impunemente calpestare 
il diritto alia liberta di pen-
siero e di espressione» ha 
proseguito Minio. 

€ II Parlamento non puo 
lul ierare — ha agg iunto i i 
senatore comunista — che vi 
siano dei magistrati i quali 
abusano della toga per vio-
lare la volonta delle Camere 
e la liberta >. 

Le dure parole di condan-
na hanno provocato le pro-
teste di un solo settore, 
quello fascista: il missino 
FRANZA ha infatti reclama-
to di voler subito risponde-
re a Minio. Ma il presidente 
di tumo, il d.c. ZELIOLI 
LANZINI, gliel'ha impedito 
non concedendogli la parola. 
dichiarando perd nello stes-
so tempo di non approvare 
le espressioni del senatore 
comunista. La parola e stata 
negata anche al socialista 
BUSONI. che intendeva as-
sociarsi alia protesta di Mi
nio. 

II Senato ha quindi di-
scusso numerose interroga-
zioni. Tra le altre quelle dei 
compagni TERRACINI tsul-
rapprovvigionamento idrico 
alia popolazione di Ventote-
ne). GOMBI (sulla elimina-
zione dei pericoli connessi a 
molti passaggi a livello in-
custoditi uno dei quali pro-
voco _ l'anno scorso la scia-
gura ' di Guastalla, in pro-
vincia di Reggio Emilia); 
SPEZZANO (sulle concessio-
ni dello sf ruttamento dei gia-
cimenti di mica in Calabria): 
DE SIMONE (sulla mancan-
za di illuminazione elettrica 
in alcuni centri della pro-
vincia di Cosenza). 

Una interrogazione 6 stata 
svolta anche dal compagno 
BOSI sulla necessita di con-
sultare le assooiazioni dei 
bieticultori in vista dell'inse-
rimento, nel MEC, del settore 
bieticolo saccarifero. , 

La «Giornata del finanziamento » 

GliAteneiitaliani 
dovranno 
chiudere ? 

Denunciato a Roma da professori e 
studenti il disinteresse governativo 
per l'Universita - Drammatica docu-

mentazione della crisi 

Una drammatica denuncia 
delta crisi che travaglia ii-
struzwne supenore nel no-
stro Paese ed una forte pro
testa per il disinteresse che il 
governo continua a dimostra-
re verso i suoi problemi sono 
scaturite, ancora una volta, 
dalla Giornata per il finan
ziamento e lo sviluppo della 
Umversita italiana, svoltosi 
ieri mattina a Roma, nell'Au-
la Magna dell'Ateneo. 

Al termine della manife-
staztone, nel corso della qua
le hanno parlato i proff. Pin-
cherle, presidente del Comi
tato interuniversitario e del-
I'ANPUR, Difilippo, per gli 
c incaricati», Vitelli, presi
dente delVUNURl, tl prof. 
Pompili, della sezione roma
na deU'ANPUR, e sono poi 
intervenuti i proff. Montalen-
ti e Tecce Rosso, per la CGIL, 
ed il compagno on. Sciorilli 
Borrelli, docenti e studenti 
lianno approvato all'ununimi-
fd tCn o.d.g. nel quale viene 
preannunciata la ripresa del-
I'agitazione, che potra por-
tare alia chiusura a tempo 
indeterminato di tutti gli 
Atenei. 

Le Universita — e stato 
concordemente sottolineato 
— oggi non possono piu an-
dare avanti. Lo ha dimostra-
to, fra 1'altro, lo * spacca-
to » che il prof. Pompili ha 
dato delle condizioni dell'A
teneo romano, dove studia 
un • quinto degli studenti 
universitari italiani. Gli al-
lievi sono circa 50.000, i pro
fessori di ruolo o incaricati 
soltanto 600, gli assistenti 
4.000 (3.000 dei quali, perd. 
« volontari » • e quindi non 
retribuiti). La Casa dello 
Studente ha 350 posti, men-
tre ne occorrerebbero oggi 
(e domani assai di piu) 20 
mila. 

E', questa di Roma, una si-
tuazione esemplare: cost 
€ vive » rUnttfersiid nell' I-
talia del «miracolo econo-
mico > e della < politica di 
piano *. Carenza di aule e 
di locali. di laboratori, di bi-
blioteche, di insegnanti: non 
ci si pud stupire se, su 250 
mila studenti. solo 7-8.000 
sono coloro che riescono a 
laurearsi ogni anno. Cid vuol 
dire che i giovani rimangono 
all'Universitd, in media, set-
te o otto anni, anziche cin
que. 

Occorre, dunque, una nuo-
va legislazione. che attui una 
organica riforma dell'istru-
zione superiore. In questo 
senso sta lavorando la Com-
missione d'indagine per la 
Scuola. Ma prima del '65 la 
riforma non potra essere va-
rata. E fino ad allora? Le 
€ leggine >, gli * stralci » non 
sono davvero sufficients 
€ Se dovessimo comtinuare 
a fondarci su provvedimen
ti di questo tipo — ha detto 
il prof. Pincherle — arripe-
remmo al '65 con nuovi, gra-
vissimi problemi. O, magari, 
non ci arriveremmo neppu-
re, che le Universita. mor-
rebbero prima di consun-

zione P. Ci vorrebbero — ha 
documentato il prof. Difilip
po — 112 miliardi per con-
tributi ordinari, finanzia-
menti agli Istituti ed opera 
edilizie: il governo, sentite 
le richieste delle Associazio-
ni, ha stanziato per I'eser-
cizio in corso 1 miliardo 
(anzi, 750 milioni, perche il 
25 per cento e destinato al-
I'assistenza) ir piu rispetto 
alle sue iniziali, modestissi-
me previsioni: Ma, per arri-
vare, ad es., ad avere 20.000 
assistenti di ruolo, occorro-
no 4Q mi{iardi. L'Ateneo ro
mano dispone di 400 milioni 
all'anno: avrebbe bisogno di 
2 miliardi e mezzo. Di 25 mi. 
liardi avrebbero bisogno, fra 
il '63 e il '65, per fronteggia-
re le necessita piu inrhpor-
tanti ed urgenti, le 33 Uni-
versitd italiane. 

Di qui I'esigenza — riaf-
fermata dagli interventi — 
— dj una € legge-ponte » che 
garantisca finanziariamente, 
fino al '65, almeno la soprav-
vivenza degli Atenei, con-
sentendo un minimo di pro-
grammazione delle loro at-
tivitd didattiche e scientifi-
che. 

Ma quale via e stata scel
ta dal governo di centro-si
nistra, che pure aveva assun-
to alcuni importanti impe-
gni in questa direzione? Dei 
cinque punti, preliminari al-
I'avvio di una nuova politi
ca per l'Universita, presen-
tati dal Comitato interuni
versitario (« legge-ponte *. 
ruolo degli *o-jgpfegati». 
* full-time », ossip. pfejij^'inih. 
piego. riforma* 'dent'dcraiica 
dei Consigli i d'Amminstra-
zione, < presalario » apli stu
denti). uno solo e stato ac-
colto, fino ad oggi. II € pre
salario > (attuatQ, d'altra 
parte, con gravi e sostanzia-
li limiti, quantitativi e qua-
litativi, che sono stati ben 
messi in luce dal prof. Vi
telli) e certo un primo pas-
so: ma, non accompagnando-
si ad altri interventi, non col-
locandosi in una visione or
ganica del problemi univer
sitari. finiice per assumere 
un carattere prevalentemen-
te demagogico, elettoralistico. 

Da lunedi 
in sciopero 

gli assistenti 
universitari 

La presidenza deH'Unione na-
zionale assistenti universitari 
(UNAU) ha proclamato lo scio
pero nazionale degli assistenti 
universitari per lunedi 4 feb-
braio. 

Un comunicato diramato que
sta sera daH'UNAU informa che 
la decisione e stata adottata 
- suna scorta ancne deiie in-
dicazioni offerte dnll'assemblea 
di docenti e studenti tenuta 
questa mattina a Roma in oc 
casione delta "Giornata per la 
universita" », 

Per il riconoscimento ufficiale 

Adesioni alia 
richiesta deli'ARC! 

La richiesta di nconoscimonto 
che 1'ARCI (Associazione ri-
creativa culturale italiana? h<< 
rivolto al e o \ e m o ha sia rac-
colto numero>e e important; 
adesioni nel mondo delta cul 
tura. Tra : firmatari dei doeu-
mento figurano imatti: Enzo En-
riques Agnoletti. vicesindaco d ! 

Firenze, direttore del •» Ponte -
Paolo Alatri. presidente della 
associazione Italia-URSS. st->ri-
co. i pittori Felice Casorati ** 
Renato Guttuso. lo scultore Um-
berto Mastroiannx. il direttore 
dell'orchestra di Teiino dell? 
RAI. Mario Rossi, i docenti uni 
versitari Eugenio Garin. Car.o 
Lodovico Ragghianti e Roberto 
Longhi, i critici Massimo Mil* 
e Raffaello Ramat gli scnttar: 
Cesare Zavattini e Leontda R*-
paci, il regista Valeno Zur.in".. 
Hanno inoltre firmato l'on Fer 
nando Santi segretario deli-i 
CGIL, il sen. Edoardo Di Gio 
vannl. presidente della Fed.Ta 
zione italiana della Mutuality 
il sen. Michele I^nzetta. pre 
sidente della Lega nazionalp 
dei Comuni democratic!, gli 
on. Giulio CcrrotI, presidente 
della Lega delle cooperative 

Alberto Jacometti e Orazio Bar-
bieri. rispettivamrnte presiden
te e vicepreside^te dell ARCI 

Nel documento si afferma tra 
1'altro I'esigenza di fioddisfaic 
il bisogno di cultura a ci.i si 
stanno elevando strati semprt' 
piu ampi di lavoratori e d: cit-
tadini: e si sottobnea che. pe: 
lo sviluppo della df mocrazia nej 
nostra paese. e condizione de 
cisiva che questo bisogno venga 
soddisfatto - grazie all'azione d: 
tutte le forze democrab'che e 
delle loro organizrazion;, sicefct 
le masse lavoratr''^ non i-estmo 
o non ricadano nel q-'.-.dro d: 
una cuitura subaltema ». 

Dopo aver r.cordato ch" 
1'ARCI conduce da tempo u u 
opera di indiriz-.o. stimolo c 
coordinamento di m:gl*aia di 
circoli cultural! dei lavoratori 
e che essa e pres-nte ne'ia oa*-
taglia per la liberta ai associa 
zione. per la liberta di espre-
sione e per una riforma demo-
cratica della scuila. il docu
mento conclude '-imarcindo 'i 
diritto delFAseociazione ad es
sere ufflcialniente riconosciuta 
alia stessa stregua delle ACLi 
e dell'ENDAS. 

•IN BREVE 
II PCI su marocchino espulso 

II compagni, on. Giancarlo Pajetta, Pietro Ingrao e Giu-
liano Pajetta hanno presentato una interrogazione al mlni-
stro degli Inteini « per conoscere in base a quali considera-
zioni e stato fermato, all'aeroporto di Fiumicino, il 21 "gen
naio u. s. il cittadino marocchino Al Yata, direttore del 
giornale « Al Moukaff », che veniva in Italia per motivi di 
studio e di lavoro e gli e stato impedito di mettersi in con-
tatto sia con l'ambasciata del suo paese che con i suoi amicl 
italiani, tra cui alcuni parlamentari >. 

Gli interroganti chiedono, infine, « in base a quail consi-
derazioni 6 stato emesso contro di lui un mandato di espul-
sione dal territorio italiano ». 

Genazzano per I'Ente Regions 
II Consiglio comunale di Genazzano ha approvato unanime 

un ordine del giorno in favore dell'Ente Regione II Consiglio 
protesta «per la mancata attuazione dell'ordinamento regio-
nale ». ravvisa - in tale inadempienza programmatica un grave 
danno per tutta l'economia nazionale e principalmente per 
lo sviluppo industriale, agricolo e per l'assetto urbanistico del 
nostro' paese e della regione laziale». denuncia « i pericoli e 
i danni gravissimi che tale decisione comporta per tutti i Lavo
ratori » e fa voti affinche •• il Parlamento e il governo pren-
dano tutte le iniziative affinche le Regioni a statuto ordinano 
vengano attuate subito ». 

L'ordme del giorno 6 stato approvato dai consiglieri del 
PCI. PSl. DC e PSDI. 

Protesta dei medici condotti 
II Consiglio nazionale di presidenza della Associazione dei 

medici condotti, riunito a Roma, ha deciso alia unanimita di 
respingere la proposta di legge, che introduce modifiche al-
l'ordinamento del settore. del liberale Colitto e dei democri-
Stian: Ermini e De Maria, approvata nei giorni scorsi alia 
Camera, ed auspica che a Palazzo Madama il provvedimento 
venga radicalmente modificato II ddl - recepisce principi lesivi 
degli interessi etici ed economici della categoria » 

In pari tempo, il Consiglio nazionale dei medici condotti 
ha deciso di continuare nell'azione intrapresa fino al eompleto 
soddisfacimento delle rivendicazioni della categoria E' stato 
chiesto anche l'intervento della Federazione degli ordini dei 
medici. 

« Aggregati» i medici delle carceri 
I medici degli istituti di prevenzione e di pena sono 

degli « aggregati », con rapporto di c semplice incanco » con 
l'amministrazione dello Stato, alio stesso titolo dei farma-
cisti, dei veterinari, dei cappellani, delle suore e degli inse
gnanti. E il ministero della Giustizia, in accordo con quello 
della Sanita, non ravvisa, oggi, la « possibilita e l'opportu-
nita » di farsi iniziatore di un provvedimento di legge che 
muti questo ordinamento. 

Questa la stupefacente risposta data dal ministro Bosco 
al compagno on. Barbieri, il quale gli chiedeva appunto di 
modificare Pattuale arretrato rapporto fra i medici e Tam-
ministrazione della Giustizia, e denunciava anche il fatto 
che i sanitari percepiscono stipendi irrisori e non godono 
di alcuna forma di assicurazione. 

I mddici delle carceri si trovano inoltre nella parados-
sale situazione di dover provvedere a proprie spese all'even-

vtuale loro sostituzione in caso di impedimento. 

Arsoli: sciopero studenti per freddo 
Gli studenti di tutte le classi dell'Avviamento professio-

nale di Arsoli hanno scioperato ieri contro il mancato ri-
scaldamento della loro scuola. 

Gli studenti hanno atteso il direttore, prof. Giuseppe 
Grandelli, alia stazione, dove e giunto proveniente da Roma, 
esprimendogli la loro viva protesta. Una delegazione si e 
recata a prospettare la grave situazione anche presso il 
sindaco democristiano. 

s 

Finanziamento di tronchi autostradali 
II Consiglio di amministrazione dell'ANAS, riunito sotto 

la presidenza del ministro dei LL.PP., Sullo, ha approvato 
tra 1'altro il progctto esecutivo del tronco autostradale La-
dispoli-Civitavecchia per l'importo di 15 miliardi (la Roma-
Ladispoli e stata appaltata a suo tempo) , e quello della 
Ceva-Fossano per l'importo di 13 miliardi 743 milioni. 

II Consiglio ha inoltre approvato i progetti esecutivi dei 
raccordi autostradali da Arezzo all'autostrada del sole (due 
miliardi 500 milioni) e da Salerno-Frate ad Aiello (737 mi
lioni), e spese, destinate alia viabilita ordinaria, riguardanti 
strade toscane. marchigiane. campane. 

E' stata infine approvata la spesa per la realizzazione 
di un altro lotto della Salerno-Reggio Calabria (dalla strada 
dei Due Mari al flume Angitola) per l'importo di 3 miliardi 
200 milioni, e il progctto esecutivo per la costruzione del-
l'impalcato della galleria del Monte Bianco (spesa un mi
liardo 476 milioni). 

Attivita commission! del Senato 
Oggi a Palazzo Madama si riuniscono diverse commis

sion!. La commissione speciale discutera, in. sede referente, 
il ddl per 1'edilizia ospedaliera. mentre la Giunta consultiva 
per il Mezzogiorno discutera la' liquidazione del patrimonio 
edilizio della gestione INA-Casa e l'istituzione di un pro-
gramma decennale di costru7innp di allnggi per i lavoratori. 
La materia riguardante gli alloggi popolari sara oggetto di 
discussione in seno alia commissione LL.PP. e Trasporti, 
che in sede deliberante discutera le modifiche alia legge 
che fissa le norme per la cessione in'proprieta degli alloggi 
di tipo popolare ed economico. La commissione Interni, dal 
canto suo, esaminera anche alcune modifiche alle norme 
riguardanti le provvidenze a favore della cinematografia, il 
contributo agli enti autonomi lirici e a l le istituzioni assimi
late, per l'esercizio finanziario 1962-63. 

A congresso le citta « gemelle » 
Si riunisce domani e dopodomani a Legnano il Consiglio 

esecutivo della Federazione mondiale delle citta gemellate, 
che ha sede a Parigi. La citta di Legnano — il cui sindaco, 
ing. Luigi Accorsi. e uno dei vice president! della Federa
zione e presidente con i sindaci di Aosta. Chioggia e'Perugia 
delia sezione italiana delle citta gemellate — e stata pre-
scelta dal congresso dell'Associazione, svoltosi a Coventry 
nel settembre scorso. 

Alia nunione partecipano ! rappresentanti di citta appar-
tenenti a diverse nazioni tra cui: Francia. Bulgaria, Ceco-
slovacchia. Germania. Inghilterra, Israele. Jugoslavia, Mada
gascar, Polonia. Romania. Senegal. Spagna. Svizzera, Tunisia. 
Ungheria. Unione Sovietica — la cui delegazione e capeg-
giata dal sindaco di Lemngrado — e Italia. 

Nella sessione che imzia domani a Legnano verranno esa-
minati i nsultati dell'ultimo congresso. per stabilire le diret
tive per l'azione futura della Federazione. . -

A Bari le salme di caduti in Africa 
Le salme di quattromila militari italiani caduti in Africa 

sono state sbarcate ieri a Bari dalla nave da guerra « Etna », 
proveniente dalla Tunisia. 

Le salme sono state turnUlate nel sacrario prowisorio 
di Capurso. 

Trasporto delle merci in Jugoslavia 
La commissione mista italo-jugoslava per la regolamen-

tazione degli autotrasporti intemazionali fra i due paesi, ha 
accolto le proposte della delegazione italiana riguardanti la 
integrazione dell'attuale sistema di autorizzazione per i 
viaggi singoli, adottando. con decorrenza dal 1" gennaio. 
anche il sistema delle autonzzazioni' a carattere perma-
nente, sia per i veicoli senza rimorchio sia per i veicoli 
con rimorchio. La commissione mista ha stabilito inoltr* 
che, per il prossimo anno, i contingent! delle autorizzazioni 
siano cosl determinati: 12 mila autorizzazioni per viaggio 
singolo per i trasporti nella zona di frontiera; 200 autoriz
zazioni permanent! e 500 per viaggio singolo per i tnaporti 
nel rcstantc territorio della rcpubblica Jugoslav*. 


